

## Souvenir Touchant.

ACADEMIE PROVENCHER A SAINT-BONIFACE.

La gratitude est une vertu rare de nos jours et le souvenir des bienfaits reçus ressemble pour quelques-uns, à ces mauvais rêves, qu'on se plaît à dissiper de son esprit dès les premières lueurs de l'aube.

Heureusement que ce triste privilège n'est l'apanage que de l'exception. Pour les cœurs bien faits, la reconnaissance est une dette sacrée que le temps ne saurait prescrire, ni diminuer. C'est dans ce dernier groupe que nous voulons être rangés. Nous sentons le besoin d'exprimer à cette chère Province de Québec, que nous aimons tant, combien nous lui sommes redevables de l'aide pécuniaire qu'elle nous a prêté dans nos jours d'épreuve et d'angoisse et de la tendre affection dont elle n'a cessé d'entourer le groupe français du Manitoba, depuis le berceau de la Colonie.

Nous voulons nous attacher aujourd'hui à rappeler un souvenir touchant, intimement lié à la construction du premier collège de Saint-Boniface, devenu aujourd'hui l'Académie Provencher.

Dès l'arrivée de Mgr Provencher au pays, il voulut préparer des jeunes gens au cours classique et se constitua lui-même leur instituteur. Le nombre de ses élèves augmentant, il sentit le besoin de posséder un local plus spacieux et plus convenable. Jusqu'alors, l'humble édifice qui lui tenait lieu d'évêché, avait servi à cet usage. Il ne pouvait songer, dans l'extrême dénûment où il se trouvait, à entreprendre une dépense de ce genre. Il tourna alors ses yeux vers la Province de Québec et s'adressa à Mgr Bourget.

C'était quelques jours après le grand incendie de Montréal qui détruisit une partie considérable de cette ville et jeta sur le pavé des milliers de familles. C'est à cette heure de suprême détresse que l'appel de Mgr Provencher parvint à Mgr Bourget. Ces deux illustres prélats qui ont laissé après eux tant d'œuvres admirables,